

Alternative für Deutschland
AfD-Stadträte in Dachau
Postfach 1305
85221 Dachau



An die Große Kreisstadt Dachau

- Rathaus

Herrn Oberbürgermeister Hartmann

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht

Unser Zeichen, unsere Nachricht

Name

Datum

22.05.2020

Antrag: Bettelverbot in Dachau (mindestens solange die Corona-Pandemie anhält)

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

ausländische Bettler sind auch in Dachau vor Supermärkten, Banken, Postämtern usw. keine Seltenheit mehr.

Begründung

Gerade in Corona-Zeiten muss die Ansteckungsgefahr eingedämmt werden.

Die Bettler in Dachau haben voraussichtlich nicht die allgemein rechtlich gebotenen und somit geforderten hohen hygienischen Standards (z.B. mehrmaliges tägliches Händewaschen usw.)

In der Praxis wird häufig einfach der Gehweg blockiert und so Ausweichflächen für Fußgänger verengt.

Ohne Mundschutz werden teilweise gezielt Leute angesprochen, der hierbei geforderte Mindestabstand von 1,5 m wurde oft nicht eingehalten. Dabei ließen und lassen sich gerade Senioren in Gespräche verwickeln.

Diese gesundheitliche Gefährdung der Dachauer Bevölkerung ist nicht hinnehmbar.

E-Mail und Internet
info@afd-dachau.de
www.afd-dachau.de

Postanschrift
Postfach 1305
85221 Dachau

Bankverbindung

**Alternative für Deutschland
Kreisverband Dachau**

Postfach 1305
85221 Dachau



Seit 1974 ist der Paragraph „Bettelei und Landstreicherei“ aus dem StGB entfernt, somit in Deutschland kein Straftatbestand.

Der Wissenschaftliche Dienst des Deutschen Bundestages (WD 7 - 3000 - 157/16) kommt bezüglich Regelungen zu Bettelei zum Ergebnis:

Eine strafrechtliche Verfolgung des Bettelns kann in Ausnahmefällen erfolgen, da das Verhalten der bettelnden Personen einem anderen Straftatbestand unterliegen kann. Denkbar ist, dass das Betteln den Straftatbestand des Betruges gemäß § 263 StGB oder der Nötigung gemäß § 240 StGB erfüllt, sofern weitere Voraussetzungen vorliegen - beispielsweise das bewusste Vortäuschen von Blind- oder Taubheit, um Mitleid zu erzeugen oder besonders aufdringliches Vorgehen³. Dies ist jedoch äußerst selten der Fall.

Kommunale Verordnungen, welche das Betteln im öffentlichen Raum im Sinne straßenverkehrsrechtlicher Vorschriften unter Erlaubnisvorbehalt stellen oder als polizei- und ordnungsrechtliche Maßnahme generell verbieten wollten, hielten einer rechtlichen Überprüfung nicht stand, sodass Betteln im öffentlichen Raum grundsätzlich auch nicht auf andere Weise verboten werden kann.

Das aggressive Betteln kann jedoch in Einzelfällen geahndet werden. Es kann unter Umständen als Verstoß gegen die öffentliche Sicherheit und Ordnung nach den entsprechenden Landespolizeigesetzen gewertet werden. Insofern obliegt es den jeweils zuständigen Polizei- und Ordnungsbehörden, in ihrem Ermessen gegen besonders aggressiv auftretende Bettler vorzugehen, beispielsweise durch Platzverweise. In Einzelfällen kommt auch ein Verstoß gegen § 118 Gesetz über Ordnungswidrigkeiten (OWiG) in Betracht (Belästigung der Allgemeinheit).

In der Vergangenheit ist aggressives Betteln (auch in Dachau) toleriert worden, bedrängte Dachauer Bürger haben ein Anrecht davor und ebenso gesundheitlich geschützt zu werden.

Unter dem Aspekt der SARS-CoV-2-Pandemie beantragen wir daher, gegen aggressives Betteln und damit gegen die Bedrängung wie gesundheitliche Gefährdung in Dachau vorzugehen.

Das Infektionsschutzgesetz würde hier einen breiten rechtlichen Spielraum bieten, um die Bettelei generell zu verbieten.

Mit freundlichen Grüßen

Stadträte Jürgen Henritzi und Markus Kellerer

Alternative für Deutschland
AfD-Stadträte in Dachau
Postfach 1305
85221 Dachau

Schriftstück-Nr.: 479973
Ihr Schreiben vom: 22.05.2020

AZ: 1310.1 / 1.4
Ihr Zeichen:

30.10.2020

Große Kreisstadt Dachau
Ordnungsamt
Stefan Januschkowetz
Telefon 0 81 31 / 75-214
Telefax 0 81 31 / 75-44180
ordnungsamt@dachau.de

Bettelverbot in Dachau

Sehr geehrter Herr Henritzi, sehr geehrter Herr Kellerer,

Sie beantragten mit Schreiben vom 22.05.2020 ein "Bettelverbot in Dachau". Hierbei handelt es sich um eine Angelegenheit der laufenden Verwaltung, welche nicht in einem Ausschuss zu behandeln ist.

Betteln stellt in Bayern keine Sondernutzung nach dem BayStrWG dar und wird allgemein geduldet. Bei aggressivem Betteln gibt es eine Absprache mit der Polizeiinspektion Dachau, dass bei Vorliegen von entsprechenden Beschwerden eine Streife geschickt wird und diese jeweils ein Platzverbot ausspricht, sofern die Voraussetzungen dafür vorliegen.

Nach Auskunft der Polizeiinspektion Dachau gab es während der Corona-Pandemie im Stadtgebiet keinen einzigen Vorfall eines aggressiven Bettelns. Auch die städtischen Mitarbeiter machten in den vergangenen Monaten keine solchen Beobachtungen.

Nach Einschätzung der Stadt ist ein Verbot daher nicht notwendig. Ich bitte um Verständnis für diese Entscheidung.

Für Maßnahmen nach dem Infektionsschutzgesetz wäre im übrigen das LRA Dachau als Kreisverwaltungsbehörde zuständig und nicht die Stadt Dachau.

Freundliche Grüße

Florian Hartmann
Oberbürgermeister

Postanschrift

Postfach 1869
85208 Dachau
<http://www.dachau.de>
stadt@dachau.de

Mailadresse e-Rechnung

finanzbuchhaltung@dachau.de

Besucheradresse

Augsburger Straße 1
85221 Dachau
Zimmernummer 103

Öffnungszeiten

Mo - Fr 08:00 - 12:30 Uhr
Do 14:00 - 18:00 Uhr
sowie nach persönlicher
Vereinbarung

Banken

Sparkasse Dachau
IBAN: DE65700515400380905828
BIC: BYLADEM1DAH

Volksbank Dachau eG
IBAN: DE3270091500 0000030007
BIC: GENODEF1DCA

UniCredit Bank AG
IBAN: DE31700202706130301710
BIC: HYVEDEMMXXX

Postbank München
IBAN: DE44700100800013142803
BIC: PBNKDEFF

Gläubiger ID: DE37ZZZ00000000564

Steuernummer: 115/114/70031
USt.-Identifikationsnummer:
DE 128255122